



Protec'Info

La revue officielle de la Fédération Nationale de Protection Civile

Edito

UNE ANNÉE EXCEPTIONNELLE POUR LA PROTECTION CIVILE !



Quelle année pour la Protection Civile !!! Présents dans tous les grands événements qui ont marqué le monde (Haïti) ou notre territoire national (H1N1, tempête Xynthia et inondations dans le Var), nous avons sans relâche porté hautes nos couleurs. Nous avons aussi dans ces actions au service de

l'autre incarné une certaine idée de ce que la Nation peut donner de meilleur à son service. Dans les opérations qui ont touché la Vendée, la Charente Maritime et le Var, la solidarité nationale a joué à plein régime. Plus de cinquante départements sont venus en renfort des ADPC touchées, l'ensemble soutenu par vos contributions annuelles. Vous êtes 32 000 à consacrer dans les 500 antennes de vos départements beaucoup de temps à vous former pour être toujours plus efficaces dans les milliers de Dispositifs Prévisionnels de Secours. La Protection Civile résolument tournée vers l'avenir tout en s'appuyant sur son passé, avec le savoir, la connaissance de nos anciens dopés par la fougue de notre jeunesse, marque profondément le paysage national. Cet équilibre subtil au sein de nos équipes fait notre fierté, notre force. Cette harmonie forge le respect auprès de tous ceux avec qui nous travaillons ou qui font appel à nos services. Les Préfets, les Maires que je rencontre en vous rendant visite sont nos meilleurs ambassadeurs. Je suis fier d'être le président de la FNPC lorsqu'ils me parlent de vous.

Je suis fier d'être le Président de cette grande maison, modèle d'engagement citoyen au service des autres, modèle de professionnalisme bénévole.

Décrivant ce qu'est l'engagement, Ludwig Van BEETHOVEN écrivait, « Tant que je respirerai, l'humanité souffrante me trouvera toujours prête à lui venir en aide ». Voici une magnifique présentation de la Protection Civile. ■

Yannick CHENEVARD,
Président national de la Protection Civile

Le Dossier :

Vendée
Charente-Maritime



XYNTHIA

VAR :



INONDATIONS

Isère :



CONGRES NATIONAL



MISSION HAITI

Les rubriques :

PAROLES DE BÉNÉVOLE :

Carole POINSOT du 24

PAROLES D'UN DÉPARTEMENT :

« La Loire-Atlantique sur tous les fronts »

Inondations dans le Var

15 Juin 2010, un épisode pluvieux d'ampleur exceptionnel (400 litres au m² par endroits) a touché le département et plus particulièrement une zone allant de Draguignan et ses environs jusqu'à Fréjus au bord de mer.



de crise au Centre Opérationnel départemental, les missions pour la protection Civile seront attribuées et les sites d'intervention désignés.



Le dispositif Protection Civile sera opérationnel sur les sites dès le 18 juin au matin, il se compose de deux cadres opérationnels, un cadre logistique, 4 logisticiens administratifs et techniques et 11 équipes de 4

personnes avec du matériel adapté (2 véhicules de transport de matériel 15 et 20 m³, 11 VT affectés aux équipes, 9 motopompes, 10 nettoyeurs HP, 3 aspirateurs d'eau, 6 tronçonneuses, 11 lots de petits matériels de nettoyage, 2 tentes gonflables 30m², 50 lits de camp, etc ...). Il lui appartiendra, en rendant compte au COD, d'envisager le renforcement des effectifs et moyens mis en place.

Quelle plus belle image de l'esprit Protection Civile que celle du dernier détachement quittant le Var qui a convié à un pot amical, élus, personnel municipal qui assurait leur accueil et sinistrés. Il m'a été rapporté que tous avaient les larmes aux yeux. ■

Paul FRANCHETERRE
Secrétaire Général de la FNPC

L'engagement des bénévoles de la Protection Civile France

Le 15 juin à partir de 18h00, dans le cadre de la convention qui les lie avec la SNCF, les effectifs et moyens de l'ADPC 83, renforcés par ceux de l'ADPC 06 sont engagés pour porter assistance à plusieurs centaines de voyageurs bloqués dans les trains en gare du Luc, de Fréjus et de Toulon, ces missions prendront fin à 08h30 le lendemain.

A la demande de la préfecture et sous l'autorité du SAMU 83, durant la journée du 16 juin de 15h00 à 02h30, 2 VPS du Var renforcés par 6 VPS des Alpes Maritimes et des Bouches du Rhône participent au transfert de personnes âgées depuis des établissements de la région de Draguignan vers Toulon et ses

environs.

Le 16 juin 2010, dès 19h45 le Directeur de cabinet du Préfet, qui avait été destinataire d'une fiche technique fédérale concernant le soutien aux populations sinistrées, confirme l'engagement des effectifs et moyens de la Protection Civile. Parallèlement, une reconnaissance est conduite par un cadre opérationnel régional FNPC sur la commune de Roquebrunne sur Argens. Hors région Provence Alpes Cote d'Azur les premiers renforts provenant du Gard, du Cantal et de l'Aveyron sont pré-positionnés à la base de l'ADPC 83 à Toulon. A l'issue d'une réunion qui se tiendra dans l'après midi du 17 en préfecture, au niveau de la cellule

Le détachement Protection Civile et ses équipes mobiles sont affectés auprès de cinq communes : FIGANIERES, LES ARCS, TARRADEAU, LE MUY, ROQUEBRUNNE SUR ARGENS.

Les maires sont contactés individuellement par le cabinet du Préfet qui annonce la mise à disposition de la Protection Civile et sollicite une personne ressource qui sera leur contact. Les cadres opérationnels en charge de la mission définissent 3 secteurs géographiques d'intervention.



Visites présidentielles



Le 21 Juin, alors que quatre bénévoles de la Protection Civile, cadres des sites d'interventions, représentaient l'ensemble des intervenants à la cérémonie de reconnaissance de l'action des secours en présence de monsieur Nicolas SARKOZY, Président de la république, Monsieur Brice Hortefeux Ministre de l'intérieur de l'outre mer et des collectivités territoriales, Monsieur Hubert Falco Secrétaire d'Etat à la Défense et aux anciens combattants, Yannick

CHENEVARD, Président de la FNPC, accompagné de Paul FRANCHETERRE qui a dirigé l'ensemble de la mission, visitait les bénévoles engagés sur le terrain. Occasion lui était donnée de les remercier pour leur engagement et les féliciter pour le travail qu'ils réalisent, c'était aussi une occasion d'échanges avec les élus des communes et les sinistrés qui unanimement louaient le travail réalisé par la Protection Civile et le réconfort apporté par les femmes et les hommes qui la composent. ■



Pas moins de 30 départements engagés !

Durant 26 jours les bénévoles de la Protection Civile venus de 30 départements :

Alpes de Haute Provence - Hautes Alpes - Alpes Maritimes - Aude - Aveyron - Bouches du Rhône - Cantal - Charente Maritime - Côte d'Or - Doubs - Gard - Gers - Gironde - Hérault - Isère - Loire Atlantique - Lot et Garonne - Haute Marne - Moselle - Nièvre - Oise - Pyrénées Atlantiques - Pyrénées Orientales - Bas Rhin - Haute Saône - Var - Vaucluse - Haute Vienne - Territoire de Belfort.

150 intervenants/jour !

Renforcés par la Cellule socio psychologique nationale, l'Unité de Gestion de l'opérationnel et un apport logistique de la PC 75 se relayeront avec des pointes d'effectifs journaliers de 150 intervenants.

Les missions confiées

Les bénévoles de la Protection Civile réaliseront l'ensemble des missions de soutien aux populations sinistrées, en particulier, l'aide à l'habitabilité, le soutien socio psychologique et aussi l'assistance des entreprises dans le redémarrage de l'activité.

Notre action en quelques chiffres :

613 interventions
846 bénévoles
941 personnes assistées
7535 heures d'activité
67 560 km parcours



Tempête Xynthia : le coup de vent meurtrier a frappé !

Dimanche 28 février 2010, nos voisins de Charente Maritime et les Vendéens retiendront cette date : la conjonction de 4 facteurs aggravants (fort coefficient de marée, coup de vent, dépression, topographie de la côte) a provoqué une surcote du niveau de la mer de plus de 1m50. Une catastrophe meurtrière ... des dégâts incalculables ... La Protection Civile de Vendée en 1ère ligne

Creusant les dunes, s'engouffrant dans l'estuaire du Lay, débordant les digues, la mer a inondé le paysage, traversé les habitations et emporté dans sa fougue 29 personnes sur la commune de la Faute sur Mer, l'Aiguillon ne déplorant que des dégâts matériels.

possible trouver une centaine de lits de camp pour préparer un centre d'hébergement.

Nos missions démarrent ...

4h00 du matin ce dimanche 28 février, notre Directeur départemental est réveillé par le SIDPC de la Vendée, afin de placer nos personnels en pré-alerte et si

En début d'après-midi, 76 bénévoles et 14 véhicules de la Protection Civile Vendée sont mis à contribution afin d'évacuer les pensionnaires de la maison de retraite de l'Aiguillon vers d'autres structures départementales



pouvant les accueillir et pour organiser le centre d'hébergement

dans une salle de sport mise à disposition par la commune. Cette nuit là, 84 personnes tenteront de se reposer sous la surveillance de nos secouristes. La nuit sera courte et agitée pour beaucoup.



Lundi 1er mars, le réveil est lourd ! Le balai des hélicoptères et des renforts de pompiers, nous rappelle que le travail de reconnaissance et d'épuisement n'est pas terminé.

Une équipe sera chargée de mettre en relation les sinistrés et les familles d'accueil volontaires, puis d'organiser leur transfert ! Suite à une deuxième nuit agitée, et à force de discussions et de persuasion, nous trouverons un refuge pour nos 13 derniers sinistrés.

La coordination des secours

Durant toute la semaine, notre fédération, par l'intermédiaire de son Directeur général Thierry Garzio, a pris des nouvelles de l'évolution de la situation, et organisé des équipes de renfort afin de venir nous relayer et nous renforcer. Suite au départ

“ Notre connaissance du terrain nous propulsent coordinateur [...] des acteurs associatifs et de l'encadrement des volontaires. ”

des personnes, nous propulsent coordinateur de l'ensemble des acteurs associatifs et de l'encadrement des volontaires, ce que nous faisons déjà ! Pendant ces 3 semaines, nous organisons, avec l'aide des A.D.P.C. venues en renfort, les chantiers de nettoyage et recensement

et recueil des besoins, organisation des équipes, distribution des chantiers, suivi des équipes et des travaux réalisés, contrôle des fiches de tâches... De plus, nous coordonnons, avec la cellule psychologique départementale du SAMU, le recensement et l'accueil des victimes. Nos collègues du Secours Catholique nous seront d'une grande aide par leur disponibilité et leur savoir faire dans le domaine de l'écoute !

C'est le jeudi 25 mars que nous décidons en accord avec le préfet et les maires des communes concernées, la fin de notre

... et se rajoutent !

Nos missions se confirment : gestion du centre d'hébergement, accueil des sinistrés, mise à disposition de personnels. Mais la situation est telle, que d'autres demandes affluent : accueil des premiers volontaires extérieurs, recensement d'offres de matériels, de nourriture, de logements...

Suivant ensuite l'information de la population et des sinistrés sur les risques sanitaires, la distribution d'eau potable, et sur la mise à disposition gratuite de téléphones portables, la mise en place d'un centre d'assurance... !

La coordination s'est faite en lien avec la préfecture et un élu de la commune, notre référent, qui a su répondre à nos demandes spécifiques.

de la Croix Rouge, c'est le Secours Catholique qui prend le relais épaulé par le Secours Populaire. Les rôles de chacun se précisent : à eux la distribution de vivres, vêtements, meubles, accessoires, à nous l'accueil et l'organisation générale du centre.

Vendredi 5 mars. Retour de la Croix Rouge sur site. Nos collègues sapeurs-pompiers ayant travaillé sans relâche, sur proposition du Directeur du SDIS et ordre du Préfet, se retirent. Les associations prennent alors le relais pour les missions d'aide à la population. Notre expérience, notre connaissance du terrain,



intervention : l'essentiel a été fait, la vie doit reprendre son cours. Nous restons à disposition en cas de nécessité. ■

Pascal MICLOT,
Président délégué de la
Protection Civile de Vendée

Les « Cantalous », puis bien d'autres en renfort



Quel soulagement de voir ces 2 cadres nationaux du Cantal venir nous épauler, puis codiriger les opérations et poursuivre le travail mis en place. Tout s'articule facilement, la machine semble bien huilée, sauf quand la fatigue prend le dessus et que Patrice doit remettre tout le

voisins de la Loire Atlantique, de la Sarthe. Ils s'intégreront rapidement avec nos équipes locales grâce à leur expérience. Leur bonne humeur, aux moments de détente ou des repas, sera d'un grand réconfort pour tous, aussi bien pour nous quand la fatigue réapparaît, mais également pour les

monde dans la ligne avec autorité, mais en douceur!

Puis suivront les équipes de la Protection Civile de l'Aube, de la Cote d'Or, les Deux-Sèvres de la Haute Vienne, de l'Ille et Vilaine, de la Moselle, du Territoire de Belfort, la Vienne, les bucherons du Doubs

sinistrés qui n'ont pas manqué de nous en faire part. Merci à vous tous! Les Vendéens vous en seront toujours reconnaissants et nous retiendrons ces moments d'émotions lors de votre départ, et surtout celle du maire de l'Aiguillon vous remerciant du fond du cœur pour votre engagement auprès de ses concitoyens, mais également celle de notre Cantalou qui a eu des difficultés à faire son dernier briefing, tant l'émotion faisait sangloter sa voix, quelques larmes perlaient aux yeux, même des plus gaillards! Heureusement, un coup de « Troussepinette », notre apéritif local, préparé par notre directeur, et hop, les larmes s'assèchent, les mots coulent avec plus de facilité et de légèreté! ■



« J'avais l'impression de mettre toute leur histoire à la poubelle! » nous raconta Alexia, avec un petit sanglot dans la voix. Ces yeux embrumés, ces poignées de mains qui ont du mal à se desserrer, ces mercis qui n'en finissent pas, ces sinistrés qui s'excusent du dérangement, sont les plus beaux témoignages de reconnaissances que nous pouvions recevoir et ils resteront gravés dans un coin de notre mémoire. Que dire de ce volontaire qui est

venu d'Istres, en stop, pour aider ces inconnus. De ce cuisinier au chômage qui a offert 10 jours de son temps pour nous tenir en forme avec ses petits plats et son humour; de ces jeunes adolescents délinquants, en centre surveillé, accompagnés de leurs moniteurs venus débayer; de ce chômeur du « neuf-trois », de ces deux

agriculteurs retraités qui tenaient absolument à donner un coup de main; de cette bande de jeunes, au verbe haut, que j'aurais peut-être évité en temps normal, et leur matériel de pompage; et tous ces inconnus et anonymes qui ont travaillé, se sont salis et sont repartis sans rien demander, avec la conscience d'avoir fait ce qu'il devait faire. Bravo à vous tous! Solidarité, Fraternité sont encore de ce monde... ■



C'est avec une très grande satisfaction que nous avons appris, par décret de Monsieur le Président de la République, la nomination de Monsieur Philippe POTIER, directeur départemental de la Protection Civile de Vendée en qualité de Chevalier de l'Ordre National du Mérite. Cette décoration lui a été décernée, notamment, en reconnaissance du travail effectué lors de la tempête « Xynthia », mais également pour son investissement depuis plus de 35 ans au service de la Protection Civile de Vendée. Cette haute distinction de la Nation est tout à son honneur, et elle rejaillit sur la Protection Civile toute entière. A cette occasion, la Protection Civile de France métropolitaine et de l'outre Mer lui adresse ses plus vives félicitations.

«Quelques larmes perlaient aux yeux, même des plus gaillards»

Une expérience riche d'humanité, des gens formidables!

Cette catastrophe, malgré toute son horreur, a permis à chacun d'entre-nous de vivre une expérience humaine hors du commun. L'implication de chacun :

membres de la Protection Civile, sapeurs-pompiers, gendarmes, Samu, associations, volontaires, ont démontré, s'il en était encore nécessaire, que devant la détresse

humaine, nous savons trouver en nous des ressources immenses afin de soulager ceux qui souffrent. Ecouter, aider, reconforter, accepter, sont des qualités humaines dont nous avons dû faire preuve.

Mais toute cette détresse laissera des traces qu'il faudra, nous aussi, éliminer. Comme le disait Pierre, un de nos secouristes : « on écoute, on absorbe la misère des sinistrés, nous sommes des éponges, mais le soir il fallait quelqu'un pour nous essorer! ». Lors des chantiers de nettoyage, nous étions dans l'intimité des gens. Leur vie était là, leur quotidien, leurs affaires, leur souvenirs...et il fallait les aider à choisir ce qu'ils devaient garder ou mettre sur le bord de la route.

Une reconnaissance de nos élus

Lors de sa visite au centre d'hébergement, tenu par la Protection Civile de Vendée, le mardi 2 mars, le Président de la République, Nicolas Sarkozy, nous a vivement félicités. L'honneur de l'accueillir en revenait à notre Présidente, Jacqueline Roy. Une nouvelle visite en Vendée, le 16 mars, devant tous les acteurs de cette catastrophe, fut l'occasion pour le Chef de l'Etat, de remercier tous ces citoyens qui sont intervenus lors de cette tempête. Le président de la commission sénatoriale sur la tempête « Xynthia », Bruno Retailleau, Sénateur de la Vendée, nous a invités le 12 mai 2010 au Sénat, ainsi que notre Président Fédéral, Yannick

Chenevard, à une audition par la dite commission. Les sénateurs présents nous ont chaleureusement remerciés pour notre détermination dans l'action auprès de nos concitoyens en souffrance et notre rôle de coordinateur de l'ensemble des associations et volontaires sur le site, ainsi que pour les propositions faites par notre Président Fédéral. Une délégation de députés, enquêtant sur les causes et les conséquences de cette tempête, en profita pour mettre en valeur notre engagement et nous félicitèrent pour nos actions au quotidien.

Ces remerciements des élus de la Nation sont la reconnaissance de notre dévouement et de notre professionnalisme, mais aussi, la fierté des femmes et des hommes de la Protection Civile. ■

Notre action en quelques chiffres :

- 255 bénévoles en jour de pointe
- 273 Véhicules
- 556 Volontaires extérieurs
- 961 chantiers de nettoyage
- 1200 Volontaires accueillis au téléphone
- 2071 bénévoles
- 16 000h d'activités
- 57 946 Km parcourus



La Protection Civile en deuil

Tristesse et émotion : hommage à Béatrice



qu'elle participait bénévolement à un Dispositif Prévisionnel de Secours « Trail 4x4 » et dont la course venait de se terminer.

En cette très douloureuse circonstance, et au nom de toute la grande communauté des bénévoles de la Protection Civile, un hommage solennel tout particulier lui a été adressé lors de ses obsèques. La Flamme du drapeau de la Protection Civile en a été le témoin. La gentillesse de Béatrice, son goût de servir ses semblables et sa discrétion resteront intacts dans les mémoires de toutes celles et tous ceux qui la côtoyaient au quotidien.

La Protection Civile de Métropole et de l'Outre-Mer reformule ses

plus vives condoléances pour la disparition tragique et injuste de Béatrice et que, par ces quelques mots, certes symboliques, sa famille, ses amis et la Protection Civile de Haute-Savoie – Antenne du CHABLAIS, puissent y trouver le réconfort nécessaire issu de l'amitié de tous les bénévoles de la Protection Civile de France.

« BEATRICE, NOTRE SOUVENIR NE FAILLIRA PAS, ET, DANS NOS COEURS, TU ES TOUJOURS BENEVOLE A LA PROTECTION CIVILE. MERCI BEATRICE, POUR CE QUE TU ES ET RESTERA. AU REVOIR BEATRICE ». ■

Thierry GARZIO,
directeur général de la FNPC

C'est avec une immense tristesse que nous avons appris, le Dimanche 18 Juillet 2010 à MORZINE, le décès accidentel de Mademoiselle Béatrice BARBIER, âgée de 24 ans, bénévole à la Protection Civile de Haute-Savoie (74) – Antenne du CHABLAIS, alors

Tremblement de terre à Haïti

Le 4 février une équipe de 11 membres de la Protection Civile partait pour Haïti, récupérant au passage quelques collègues à la Martinique pour une opération de reconstruction, préparée par une équipe d'évaluation sur place les jours suivants le séisme.



La mission, prévoyait la construction d'un abri à Fontamara pour 60 enfants et une dizaine de nounous. Sur les lieux nous avons eu la chance d'avoir l'espace nécessaire à la construction d'un bâtiment selon des plans conçus par l'un d'entre nous. Avec les matériaux disponibles dans le pays, bois et tôles nous avons donc édifié

d'hygiène. Nous avons aussi pu faire une redistribution d'eau potable, une réhabilitation sommaire des toilettes et une désinfection complète du site où sont ensevelis encore plusieurs enfants. Enfin, comme nous avons encore un peu de temps nous nous sommes rendus dans l'orphelinat des Petites sœurs de St Thérèse, quartier

de Rivière Froide pour remettre en état certains bâtiments et faire une désinfection complète de ce site. Ce fut une mission exceptionnelle qui s'est déroulée dans une franche camaraderie et qui a permis à tous de trouver son bonheur. ■

de Rivière Froide pour remettre en état certains bâtiments et faire une désinfection complète de ce site. Ce fut une mission exceptionnelle qui s'est déroulée dans une franche camaraderie et qui a permis à tous de trouver son bonheur. ■

Alain Lascombes,
Responsable de la mission



Le «Congrès des Alpes» se prépare

Le 18^{ème} congrès de Grenoble se prépare activement. Une équipe jeune met tout son dynamisme dans l'organisation de ce grand rassemblement !



Alpes-Congrès vous accueillera dans un grand classicisme : unité de temps, unité de lieu, unité d'action ! Vous pourrez visiter l'exposition sans perdre de temps, tout en buvant un café ou un rafraîchissement. L'hébergement a été négocié pour que chacun y trouve son

compte : Résidences hôtelières si vous êtes nombreux d'une même ADPC, hôtels 3* pour le prix d'un 2* si vous optez pour le confort, Formule 1 ou similaire si vous privilégiez la rencontre au moelleux de la couette ! Les petits plats seront mis dans les grands pour vous proposer les saveurs locales, loin des tartiflettes et autres fondues d'après ski ! Les débats s'annoncent passionnants et la salle de conférence peut recevoir jusqu'à 900 personnes. N'avez donc aucune réticence à venir !

Et si vous avez l'impression en suivant actualité que Grenoble a le goût de Chicago, à l'odeur de Chicago, à la couleur de Chicago, vous avez tout faux, car ce n'est pas Chicago ! Il s'y fait tellement de choses bien ! Peut-

être même qu'un macadam-découverte vous surprendra ... Michel Destot, Maire de Grenoble vous accueillera personnellement. Participer au Congrès des Alpes, c'est rencontrer la presque totalité des départements. Plus de vingt exposants seront là pour vous présenter leur matériel ! Avec vous, le Congrès donnera une nouvelle impulsion à la Protection Civile pour aller de l'avant. Aussi, venez nombreux à Grenoble les 4 & 5 septembre, il n'est jamais trop tard pour vous inscrire. ■

Emmanuel DAMERY,
Président de la Protection Civile de l'Isère et toute son équipe.

PAROLES D'UN BÉNÉVOLE



Carole POINSOT – 18 ans
Secouriste depuis 2007

Que fais-tu dans la vie ?

«Actuellement, je suis lycéenne, j'entre en classe de terminale au mois de septembre. Plus tard je souhaite être ambulancière et au mieux travailler dans le SAMU, tout en continuant mes activités dans la Protection civile bien sûr !»

Que fais-tu dans la Protection Civile de la Dordogne ?

«Je tente d'être le plus disponible possible pour l'association ce qui me permet d'effectuer différents postes de secours dans l'année et d'acquérir de DPS en DPS une expérience très enrichissante pour ma vie personnelle, de secouriste et professionnelle plus tard.»

Quels sont tes projets dans la Protection Civile ?

«Plus tard et quand j'en aurais l'occasion, je souhaiterais passer mon monitorat voire mon instructorat car la vision pédagogique du secourisme m'intéresse, j'aime transmettre des savoirs aux autres, notamment ces gestes qui permettent de sauver des vies.»

Selon toi, au niveau de la FNPC, quelles améliorations pourrait-on apporter ?

«J'ai parfois été confrontée à des personnes en détresse. J'ai donc voulu me former aux premiers secours afin de pouvoir faire face à ces situations. Cela m'a plu, l'association que m'avaient présenté mes amis était l'association auquel je devais participer Aujourd'hui, le secours à victimes m'apporte beaucoup de satisfaction.»

«Pour moi, c'est la communication qui devrait être améliorée. Cette e-revue est une excellente initiative en ce qui concerne la communication interne. Cependant, la communication « grand public » est faible. Il n'est pas rare en poste de secours que l'on nous demande ce qu'est la Protection Civile !»

Pour toi, comment résumer en un mot la FNPC ?

«Une Famille. En effet, nous sommes du même monde, nous avons la même passion, nous avons suivi mêmes formations. Puis les « anciens » encadrent les plus jeunes, ce qui est très enrichissant.»

Qu'est-ce qui te donne envie de continuer dans la Protection Civile ?

«Tout d'abord, c'est pour moi une passion. Je pense que ma motivation vient à travers le sourire d'une victime que nous venons de soigner, le relationnel que nous pouvons parfois avoir avec les victimes, et bien sûr le plaisir de retrouver les collègues, de savoir que nous sommes une équipe, de savoir que nous avons des personnes sur qui compter lors d'interventions difficiles. Et les connaissances qui augmentent poste de secours après poste de secours.» ■

Gaëtan POIROT,
Protection Civile de Dordogne

PAROLES D'UN DÉPARTEMENT



Assemblée Générale départementale 2010 - Antenne Loire-divatte

et gère leur accueil dans un gymnase nantais au déclenchement du plan Grand Froid.

Depuis la loi de modernisation de la Sécurité Civile, notre association a su évoluer et s'adapter aux changements. Portée par Monsieur Louis Dupré jusqu'en 2006, fait chevalier de l'Ordre National du Mérite, la Protec' 44 est présidée aujourd'hui, par Monsieur Jean-Pierre Giraudet. De nombreux projets de développement des activités ont été réalisés et continuent : création de la commission festiv'antennes pour dynamiser les liens entre bénévoles, l'émergence du Pôle formation qui développe des formations «Urgence cardiaque», multiplie les partenariats, encourage les séances d'entraînements locaux, la commission Gestion qui s'attache à préparer l'évolution de l'association. Surtout, déclarée

La Loire-Atlantique sur tous les fronts !

Largement mobilisée et médiatisée depuis quelques hivers pour les missions d'aide aux sans-abris, pendant la campagne de vaccination Grippe A, sur l'Apéro géant de Nantes et notamment lors de son intervention à Charron (17) après la tempête Xynthia, la Protection Civile 44 témoigne d'un dynamisme sans précédent.

Forte de ces 430 bénévoles, la Protection Civile de Loire-Atlantique est devenu incontournable dans le paysage du secours à personne dans le département et notamment sur les grands événements nantais. Floralties Internationales, Fêtes de la Musique, Festival de l'Erdre, Marathon de Nantes, Fête du Vélo, Carnaval de Nantes, Journée de la Sécurité Civile et dernièrement l'Apéro Géant : autant de rendez-vous que le public de la région ligérienne et d'ailleurs a l'occasion de rencontrer la Protection Civile. Surtout, grâce à nos 18 antennes réparties sur tout le département, la Protection Civile

44 réalise pas moins de 505 dispositifs de secours et forme 750 personnes par an. Présente sur plus de 75 communes, elle vient en renfort sur bon nombres de renforts nationaux : Vendée Globe, Fêtes de Bayonne, Carnaval de Nice, Fête de Paimpol, Fête maritime de Douarnenez, Championnat du monde de moto-cross (17), Etape du tour de France à Pau ...).

Depuis quelques années, la Protection Civile 44 se distingue particulièrement dans les missions d'aide aux sinistrés. Marée noire de l'Erika en 1999, inondations dans le Gard, le Var, l'Aude, la Seine-Maritime, l'explosion de l'usine AZF et dernièrement à Charron après la tempête Xynthia ont été riches en apprentissage et en échange qui ont permis à notre association de montrer son professionnalisme aux autres associations et aux autorités. Depuis 2004, elle participe chaque année aux plans hivernaux en ouvrant un centre d'accueil pour les sans abris (Plan Froid)

priorité majeure pour 2009-2011, la communication s'est vu confiée à un Pôle fort de 8 membres qualifiés répartis en 5 secteurs. Réalisation de kits, d'outils et de supports, développement du site web, dossier du nouvel adhérent, formations, panneaux d'expo... Les efforts «payent». Les projets abondent et se concrétisent. Le 44 est d'ailleurs fier de donner le nom de son journal interne (qui deviendra Protec'info 44) à l'e-revue fédérale.

Ce dynamisme départemental forge notre fierté d'appartenir à la Protec' et notre professionnalisme sur le terrain. Merci à tous les bénévoles qui « travaillent » pour une Protection Civile 44 engageante, solidaire, à la hauteur des engagements d'aujourd'hui et des enjeux de demain. ■

Nicolas BERTET,
Chargé de communication
Protection Civile 44

Rendez-vous sur
e-brigade

Les grands rendez-vous

- [3-4-5/09] Congrès National à Grenoble
- [23/10] Ravivage de la flamme du soldat inconnu à Paris

Suivez l'actualité sur
www.protection-civile.org

Si vous souhaitez faire paraître un article ou si vous avez des suggestions vous pouvez nous les envoyer à l'adresse suivante :

protec-info@protection-civile.org

Rédaction en chef : Commission Communication et Image FNPC
Conception, mise en page et graphisme : Nicolas BERTET (44)
Directeur de la publication : François RICHEZ (FNPC) Rédacteurs : Yannick CHEVENARD (FNPC), Paul FRANCHETERRE (FNPC), Thierry Garzio (FNPC), Nicolas BERTET (44), Gregory POIROT (24), Alain lascombes (11), Emmanuel Damery (38), Pascal Miclot (85).